



Franziskus Grund- und Realschule plus Irrel

Ganztagsschule in Angebotsform

Irrel, 21.11.2023

Sehr geehrte Eltern und Sorgeberechtigte

In diesem Elternbrief informieren wir Sie über das schulische Konzept zur Anwesenheitskontrolle von Schülerinnen und Schülern an der GRS+ Irrel. Alle Schulen sind dazu verpflichtet, ein solches Konzept vorzuhalten. Ereignisse in jüngster Zeit haben deutlich gemacht, wie wichtig eine sorgfältige Anwesenheitskontrolle der Schülerinnen und Schüler und eine schnelle Information der Eltern in Fällen unentschuldigter Abwesenheit minderjähriger Schülerinnen und Schüler ist.

Folgendes Konzept wird bei uns in Irrel angewendet:

Der Fachlehrer der ersten Stunde kontrolliert jeden Morgen die Anwesenheit der Schüler*innen der ihm/ihr zugeteilten Klasse. Fehlende Schüler*innen werden dem Sekretariat immer mit Vorname, Nachname und Klassenstufe gemeldet, damit es nicht zu Verwechslungen kommt.

Die Namen abwesender Schüler*innen werden bis spätestens 8.15 Uhr an das Sekretariat gemeldet und dort mit den Entschuldigungen abgeglichen, die die Schule über das Sekretariat erreicht haben.

Bei einer eventuellen Nichtmeldung durch den Lehrer der ersten Stunde gehen unsere beiden FSJler dem unverzüglich nach und suchen die fehlenden Klassen auf.

Fehlt jemand unentschuldig, dann nimmt das Sekretariat sofort telefonisch Kontakt mit den Erziehungsberechtigten auf. In ganz seltenen Fällen wird das Sekretariat versuchen, die Erziehungsberechtigten per Mail zu erreichen. Damit dies zuverlässig funktionieren kann, ist es unabdingbar, dass die Telefonnummern/Mailadressen uns als Schule vorliegen und diese auch korrekt sind.

Falls es der Schule nicht möglich ist, Kontakt zu den Erziehungsberechtigten aufzunehmen, sind wir gezwungen, die Polizei zu verständigen und das entsprechende Kind als vermisst zu melden.

Dieses vorliegende Konzept wurde ausführlich mit unserem Schulelternbeirat (14.11.2023) besprochen und in einer Gesamtkonferenz (20.11.2023) nochmalig beschlossen. Das Verfahren zur Meldepflicht ist außerdem jeder Lehrperson bekannt.

Mit diesem Schreiben weisen wir außerdem erneut darauf hin, dass es Ihre Pflicht als Erziehungsberechtigte ist, Ihr Kind rechtzeitig krankzumelden. Darüber werden Sie in jedem Schuljahr im ersten Elternbrief aufgeklärt. Melden Sie Ihr Kind immer über das Sekretariat krank (06525-9348080 oder verwaltung@schule-irrel.de). Der Klassenlehrer kann gerne



Franziskus Grund- und Realschule plus Irrel

Ganztagsschule in Angebotsform

zusätzlich – aber niemals nur ausschließlich – informiert werden. **Eine Entschuldigung per Mail oder Telefon ersetzt im Übrigen nicht die schriftliche Entschuldigung, die im Nachgang vorzulegen ist.** (Vgl. Paragraph 37, Absatz 1, ÜSchO: „Sind Schülerinnen und Schüler verhindert, am Unterricht oder an sonstigen für verbindlich erklärten Schulveranstaltungen teilzunehmen, haben sie oder im Falle der Minderjährigkeit die Eltern die Schule unverzüglich zu benachrichtigen und die Gründe spätestens am dritten Tag schriftlich darzulegen. [...] . Bei unentschuldigtem Fernbleiben von minderjährigen Schülerinnen und Schülern sind die Eltern unverzüglich zu benachrichtigen“)

Versäumte schriftliche Entschuldigungen werden auf dem Zeugnis als „unentschuldig“ vermerkt.

Des Weiteren ist es wichtig für uns, dass von jedem Kind zwei Notfallnummern und zwei Mailadressen vorliegen, unter der wir Sie erreichen können. Ergänzen Sie diese bitte auf dem angehängten Rücklauf und geben Sie diesen Ihrem Kind in eigenem Interesse schnellstmöglich wieder mit in die Schule.

Mit freundlichen Grüßen

Die Schulleitung

Rücklauf zum schulischen Konzept zur Anwesenheitskontrolle von Schülerinnen und Schülern an der GRS+ Irrel.

Name des Kindes: _____ Klasse: _____

Wir haben das schulische Konzept zur Anwesenheitskontrolle von Schülerinnen und Schülern an der GRS+ Irrel zur Kenntnis genommen.

Notfallnummer 1: _____

Notfallnummer 2: _____

Email-Adresse 1: _____

Email-Adresse 2: _____

Datum: _____ Unterschrift: _____